

Toda la correspondencia de carácter literario à nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Lunes 4 de Marzo de 1901

Núm. 73

Gloria á los Héroos!

Con muchísimo gusto y noble satisfacción, copiamos de «La Crónica Meridional» esta narración interesantísima:

CON PIEDRA BLANCA

Amanecía el 11 de Mayo de 1898. La enorme bahía de Cárdenas estaba «defendida» (?) por dos malos remolcadores que llevaban por todo elemento de ataque y defensa un cañoncito de 57 milímetros.

España había encomendado la defensa de su bandera y de su honor á esas dos naves, dirigidas por los tenientes de navío D. Domingo Montes y D. Luis Pasquín, que se esperaban resignados su destrucción por las divisiones navales norteamericanas que sostenían el bloqueo de la isla.

Para mayores penas, el remolcador de Pasquín tenía la caldera inútil, y con la mala ayuda de algún velacho y con el poderoso impulso de su tripulación, á costa de grandes esfuerzos, procuraba cumplir sus deberes militares, en los que ambas embarcaciones realmente se excedían.

Para que mis lectores tengan idea de ambos barcos de guerra, les diré que eran más pequeños que el «San Jacinto».

Ocupados en la vigilancia de la bahía, vieron nuestros buques que contra ellos se dirigían por los canales existentes entre Cayo Romero y Cayo Blanco, cuatro cruceros yanquis, á saber: el «Machias», el «Wilmington», el «Winslow» y el «Hudson».

Todos, y cada cual de ellos, de más de 1.500 toneladas, con cofas militares, con gran potencialidad ofensiva, y algunos de ellos, como el «Winslow», con más de diez cañones que apoyaban sus ataques y correrías.

Los nuestros, ante la imposibilidad de contener al enemigo, buscaron refugio en aguas cercanas á la ciudad indefensa que debían proteger y á duras penas, y tras de grandes amarguras, logró salvar su barco el teniente de navío Sr. Pasquín.

Y digo mal; su barco, no: la boya que mandaba y en la que se veía tan sólo por nuestros compatriotas la sepultura fatal y necesaria que su disciplina y amor á España les concedía.

Quedaba el remolcador «Antonio López», mandado por el teniente de navío D. Domingo Montes, y sobre él se dirigieron los cuatro cruceros americanos.

¡¡Gran hazaña!!

Mas como morir era preciso, porque medios para ello puso aquel desastroso timón político que España por su desdicha padeció, antes que rendirse indignamente ó entregar una bandera que los marinos todos conceptúan como depósito sagrado, se hacía necesario aceptar tan desigual combate y morir matando.

Arregó Montes á los suyos: al grito mágico de «¡Viva España!» comenzó el fuego, dadas ya las dos de la tarde, y Dios premió aquel intento de suicidio que los nuestros realizaron.

El «Antonio López» maniobraba con rapidez; Montes, al cuidado del puente, y mandando la única pieza, que servía el artillero Sebastián Rubi, con los ciento treinta y dos proyectiles de todas clases que llevaba á bordo, y allá á las cinco, enardecidos por la pelea y alimentados por la fe en Dios, logran destruir con el fuego de su cañón al gran crucero «Womislou».

El comandante americano cae herido de gravedad, al segundo lo destroza un bote de metralla y el «Machias», el «Wilmington» y el «Hudson», acobardados en presencia de su infortunio, apagan sus fuegos y huyen miserablemente, en el preciso instante que sólo había á bordo del «Antonio López» TRES PROYECTILES.

Tal hazaña es digna de ser popularizada; la cruz laureada de San Fernando, que cubre el pecho del teniente Montes, hoy á bordo del «Infanta Isabel», que tenemos en bahía, es honrada ejecutoria de un heroísmo que enorgullece.

Si para muestra basta un botón, para deciros lo que significan y lo que hacen los marinos de España os relato un hecho que cubre de gloria á un valiente.

Así son todos. ¡¡Y aún hay gentes que no se descubren con respeto ante la armada española!!!

JOAQUIN LÓPEZ PÉREZ.

ESTABA ESCRITO

Para profetizar inconsecuencias liberales, no es preciso estar dotado de ningún don sobrenatural.

¿Se acuerdan ustedes? No hace muchos meses lo decíamos desde las columnas de EL EBRO, á raíz de las campañas de Romero Robledo contra el matrimonio de la Princesa.

El implacable censor, con toda la furia de un Catón se, revelaba contra cielos y tierra; se permitió reticencias de muy mal gusto contra el Conde de Caserta, y aun llegó á anunciar no sabemos que tremebundas amenazas, caso de verificarse el regio-enlace.

Y á este propósito afirmábamos nosotros que no había de pasar mucho tiempo sin que el terrible vocero se rompiera el espinazo á fuerza de cortesías ante los príncipes de Asturias. Y así ha sucedido. Nuestra previsión se ha confirmado.

El Sr. Romero ha besado ya la mano del Conde: así lo afirman los periódicos.

Ahora solo falta que el otro *enfant* del Parlamento, Canalejas, que también trenó y relampagueo contra el citado enlace, vaya á ponerse en forma de quebrado ante lo que tanto y tan altivamente combatió.

Y tampoco en este punto fallarán nuestras profecías.

¡Si conceremos á esos danzantes!

La política del silencio

En el escrito presentado por el señor Maura pidiendo que se abriese juicio ordinario para que la señorita de Ubao ejercitase sus derechos de persona *sui juris*, se hacía constar que con el solo acto de atravesar ella su oposición en cualquier instante del procedimiento, hubiera extinguido la potestad de jueces y tribunales para adelantar un paso en la jurisdicción voluntaria. Lo cual es evidéntísimo con arreglo á la ley procesal, y da idea de la oportunidad con que el señor Maura presentó su escrito, que fué cuando ya no podía extinguir la potestad de jueces y tribunales en la jurisdicción voluntaria, porque se había dictado sentencia en última é inapelable instancia; y cuando el nuevo litigio había de tropezar con dificultades punto menos que insuperables en lo humano. Pero allá el Sr. Maura con su conciencia, y allá los que buscan el con-

sejo del Sr. Maura, constándoles su liberalismo no desmentido; pues sólo recordamos este extremo del sonadísimo y escandaloso proceso, por encontrarle parecido con el desarrollo y término de estas crisis que periódicamente se suceden en el campo de la política española.

En el asunto de la señorita Ubao sólo ha sido dada una parte: la contraria; y en el juzgado, en la Audiencia, en el Tribunal Supremo y en la calle, sólo ha retumbado la voz de la impiedad, so capa de piedad filial. En el desarrollo y término de las crisis políticas que se suceden reducidas al socorrido tema, quitate tú para que yo me ponga, no es persona más que una parte: la que ha deshonrado y aniquilado á España, la que ha cubierto de lodo su nombre, la que ha dejado al pueblo español sin fe y sin pan, la que forman esas partidas que se reparten el disfrute del poder, la parte contraria á los derechos de la religión y á las exigencias de la patria, la masonería y el liberalismo de todos los colores, desde el rojo rabioso al lila pseudo beato.

Y no son necesarios la presencia ni el consejo de ningún abogado para saber que en el acto de atravesar su oposición la España católica y tradicional, debidamente representada y defendida, cambiaría este escandaloso juego de compadres y c. merzaría la regeneración ansiada por todos los hombres honrados, la que recomienda Su Santidad en sus documentos y enseñanzas solemnes, la que están pidiendo á gritos la moral y el derecho, nuestra dignidad de cristianos y nuestra excelencia de españoles. ¿Por qué no atraviesa su oposición? ¿Por qué no se muestra parte en el proceso? ¿Aguardará la ocasión de que el pleito esté definitivamente fallado en sus contra, y sea humanamente imposible el remedio? La necesidad es extremada, el ejército católico siente nobilísimos deseos de pelea y aprovecha un resquicio de luz, una ráfaga de aire para mostrar su entusiasmo y su vida, y á pesar de ello, el más elocuente silencio reina en su campo.

¿Podemos permanecer así?

¿Hasta cuándo, Dios mío, hasta cuándo?

DON LOPE DE SOSA.

DE TODAS PARTES

En el Reichstag de Berlín se ha

sostenido días pasados una notable discusión sobre la previa censura que, como es sabido, se ejerce en Alemania en todas las obras que se destinan al teatro. Los estadistas alemanes comprenden que uno de los primeros deberes de los gobernantes es evitar que las artes sean vehículos de doctrinas inmorales, y así como vigilan los lugares en que se expenden los alimentos del cuerpo, del mismo modo cuidan de los del alma.

—«Los periódicos de París—dice un diario liberal—dan cuenta de haber suspendido la censura la comedia de Mr. Guinon «Decadence», que estaba en ensayo en el teatro del Vaudeville.

La censura se ha fundado para decretar la suspensión de «Decadence» en que, como se trata de una obra en que se defiende á los israelitas, podría suscitar nuevas polémicas religiosas, de resultas de las cuales podría alterarse el orden.

¿Qué dirían los liberales que se gastan por España si el gobierno, siguiendo el ejemplo de la república francesa, hubiera decretado la suspensión de una obra dramática, porque pudiera suscitar polémicas religiosas ó políticas?

Conviene no olvidar que en Francia funciona constantemente la censura teatral, y aunque procede con amplio espíritu liberal, no consiente ataques á la república (por ello fué suprimida la obra de Sardou «Thermidor»), y menos obras que puedan producir trastornos.

LA CRISIS

La última crisis ministerial ha sido, indudablemente, la más laboriosa de cuantas hemos presenciado de la Restauración acá.

Ha habido esperanzas y desencuentros para todos los partidos constitucionales.

La comedia ha sido divertidísima; pero ha pecado de larga y pesada. Son muchos ocho días para la resolución de una crisis de la cual, á la postre, habla de salir un tan raquíco, enclenque y desmedrado gobierno como el que ha aparecido á última hora.

Para este viaje no necesitábamos alforjas. Para eso holgaban tantas idas y venidas, tantas vueltas y revueltas, tanta barahunda, tanta consulta y tanta tinta derrochada.

Ni habla tampoco motivo para hacernos ilusiones; porque ya desde un principio, al dibujarse las tres soluciones que se disputaban el *recort*, podemos formar concepto del resultado.

Tres soluciones, y ninguna era buena, como las hijas de Elena. Sagasta, Silvela, la concentración conservadora. ¿Que podíamos esperar de cualesquiera de estas tres soluciones? Nada. Todos son peores; todos son perros de una misma camada; no hay diferencia esencial entre unos y otros; son los de siempre: los mismos verdugos de España, los que han hecho de este pueblo el ludibrio y la

vergüenza de las naciones.

Se ha hecho una crisis más; pero no es esta la crisis que los intereses patrios demandan.

Los que suben y bajan en este vergonzoso turno de los partidos, deberían desaparecer de la escena para no volver jamás.

Lo que se ha hecho, ahora como siempre, es cambiar al enfermo de postura para calmar por un momento sus dolores, más no se remedia con eso la enfermedad.

Venga una crisis; pero crisis radical, profunda, que nos libre en absoluto de la dolencia crónica que padecemos, matando los gérmenes morbosos que nos devoran.

Que vayan á la horca los causantes de la ruina de España, y que un nuevo elemento sano se levante fuerte y vigoroso, enarbolando la bandera de verdadera regeneración.

Hay que hacer astillas del árbol del mal, desmochar sus ramas, quemarlas y aventar sus pavesas para que no retoñe de nuevo.

Eso importa.
Y con hundir el liberalismo está todo arreglado.

CATALINO.

Tortosa 4 de Marzo 1901.

Discurso del Papa

Los periódicos publican íntegro el discurso pronunciado ayer por el Papa.

Los párrafos más importantes del mismo son los que hacen alusión á las persecuciones de que son objeto las Ordenes religiosas.

Su Santidad dijo que las dificultades que se abren á la libre acción de la Iglesia son cada día mayores.

Anatemizó la secta que combate las instituciones católicas con la buena esperanza de destruirlas; habló con amargura de las generaciones futuras educadas en los principios anti-católicos y aludió á la última Encíclica.

SELECTA

¡Feliz, feliz el creyente
Que espera, firme y entero,
En un Dios justo y severo
Ó en un Dios dulce y clemente
Mas ¡ay de aquel que impaciente
Sondea la eternidad,
Y en vaga perplejidad,
Jamás el ánimo inclina
Ni á la justicia divina
Ni á la divina bondad!

Para el que no osa creer,
Es la eternidad baldía
Un interminable día
Sin mañana y sin ayer:
Noche fué su amanecer,
Y en su horizonte sombrío,
Negro recorre el vacío
Un sol que, entre opacas nieblas,
Rayos lanza de tinieblas
Y ondas esparce de frío.

F. BALART.

NOTICIAS BREVES

El gobierno francés ha hecho un llamamiento á los misioneros Maristas para que vayan á combatir en las *Nuevas Hebridas* contra los manejos de los ingleses. Y nótese que ese gobierno es el mismo que proyecta la destrucción de las congregaciones religiosas.

—Leemos en un periódico liberal: «El clericalismo no es el clero, como el sentimentalismo no es el sentimiento.»

Ni el liberalismo es la libertad.

—Ayer mañana domingo fué leída en las parroquias de Pamplona, fijándose además en las puertas de las iglesias la pastoral publicada en el «Boletín Eclesiástico» por el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis, condenando el periódico «La Nueva Navarra», continuador del «Porvenir.»

—En Argelia, según un telegrama inserto en el «Figaro», hay hoy cuatro vicariatos, 300 misioneros y 20.000 cristianos.

—El gobernador inglés de la isla de Malta, que es protestante, ha puesto á una de las calles de la ciudad el nombre de don Bosco, el Apóstol de los niños abandonados, y á otra el de su sucesor Don Rua.

—Dice un periódico salmantino que es fácil sea nombrado obispo de Madrid Alcalá el Rdo. P. Cámara, en el supuesto de que el señor Cos pase á un arzobispado.

—En el manicomio de Oviedo ha fallecido D. Domingo Alonso, que se le perturbaron sus facultades mentales viendo el drama de Echegaray *El loco Dios*, con cuyo mote era conocido el aludido en el benéfico establecimiento.

—La Cámara de Diputados del Dominio del Canadá, según telegramas de Ottawa, ha discutido una moción encaminada á suprimir el juramento que hace el rey de Inglaterra al coronarse para manifestar que abjura del catolicismo.

El primer ministro Mr. Wifrid y el jefe de la oposición conservadora, han pronunciado discursos en apoyo de la resolución propuesta.

Esta será aprobada seguramente por el Parlamento.

—En estos últimos días han muerto en Bombay 400 atacados de la peste bubónica.

—Se había dicho por todos los periódicos que había fallecido en Méjico el célebre caricaturista don Angel Pons.

Ahora resulta, que una hermana suya ha declarado que aquél continúa sin novedad.

—El «Memorial Diplomatique», de París, dice que ha estallado una insurrección en las posesiones portuguesas de Africa.

Tres mil indígenas ha acuchillado á la guarnición de Zambo.

—Un telegrama de Rio Janeiro da cuenta de que la policía ha detenido á siete anarquistas italianos por su ponerles complicados en un complot

anarquista.

Se asegura que el complot tenía por objeto efectuar una explosión de dinamita en el Quirinal.

—Se han desmentido por completo los rumores que circularon acerca del casamiento del emperador de Austria con una actriz.

—Ante un juzgado de Barcelona ha sido conducido un desnaturalizado padre que atormenta á un hijo suyo, de dos años de edad, hasta el punto de aplicarle hierros candentes á diferentes partes del cuerpo.

—La «Unión Nacional» de Madrid ha protestado contra las próximas elecciones de diputados provinciales que no podrán verificarse legalmente, por estar suspendidas las garantías. ¿Acaso cuando rigen tales garantías, se verifican legalmente las elecciones?

—En Salamanca se ha verificado una imponente manifestación contra las ofensas inferidas por García Aliz á las facultades libres y á las Corporaciones populares.

—En una fábrica de dinamita de Fontainebleau ha ocurrido una terrible explosión que ha matado, destrozándolas horriblemente, á cuatro mujeres.

—Un tranvía eléctrico ha destrozado en Berlín un coche en el que iba el Emperador. Este, por grandísima casualidad, ha resultado ileso.

—Hoy han debido quedar paralizadas, según dice un periódico, todas las fábricas del alto Ter y del Freser, por haberlo así convenido sus dueños.

—Ha habido un alboroto en Alemania por cuestión de consumos. Intervino la Guardia civil, logrando, no sin muchos esfuerzos, calmar los ánimos.

—Ha fallecido en Madrid el conocido médico D. Eugenio Olavide.

—Continúa en Barcelona la huelga de consumidores de gas y de electricidad, habiéndose hecho casi general. Se han adherido á ella importantes establecimientos, entre ellos «El Siglo».

—Unos alambres telefónicos que cayeron sobre los cables del tranvía eléctrico, ocasionaron ayer en Madrid un grave colapso á un obrero y la muerte á una mula. El público está alarmado por la frecuencia con que ocurren accidentes de esta clase.

—Se ha reducido en este año considerablemente el número de plazas de alumnos en las Academias militares. Los ejercicios comenzarán el 15 de mayo.

—Ha sido propuesto para el obispado de Segovia el doctor D. José Cadena, provisor de la diócesis de Madrid Alcalá.

—Ha fallecido el ex-ministro de Gracia y Justicia señor conde de Torreanaz.

—Se han declarado en huelga los obreros de la «Compañía Sevillana de Navegación». Piden más salario y menos horas de trabajo.

—En Soria se han desbordado el río Almera, inundando algunas casas.

—En Palermo han ocurrido grandes disturbios con motivo de la huelga de obreros del puerto. De las colisiones con la policia y tropas han resultado algunos heridos.

—En Valencia el Sindicato de Ganaderos establece desde hoy mesas por su cuenta, en las que se venderá la carne 25 céntimos por kilo más barata que los cortantes.

—Témese que los maquinistas y fogoneros de Marsella secunden la huelga de los cargadores del puerto, que no lleva trazas de terminar.

Crónica

Con motivo de la última crisis ha habido en nuestra ciudad gran agitación política. En todos los centros, donde se reúnen aspirantes al turrón municipal, se han hecho estos días variadísimos comentarios y calendarios acerca de la solución de esta crisis.

Por supuesto que la agitación política que aquí se observa se concreta sencillamente á dos ó tres cientos desocupados, entre los de arriba y los de abajo. Los demás que oran, trabajan y pagan, y que suman muchos miles, no se preocupan, ni poco ni mucho, de esas comedias del turno pacífico. El pueblo, con esa soberana indiferencia con que contempla á los perros que sucesivamente van cambiando de collares, formula la más elocuente protesta contra sus eternos verdugos.

—Anteayer falleció en Barcelona, tras breve enfermedad, el coronel de infantería retirado D. Emilio Cremata y Franco, jefe que ha sido del regimiento de Almansa de guarnición en Tarragona y Tortosa. Estaba el señor Cremata emparentado con distinguidas familias de esta ciudad á las cuales enviamos nuestro más sentido pésame.—R. I. P.

—El M. I. Canónigo D. Miguel Gallent ha regalado al museo municipal un ídolo mejicano, formado de piedra volcánica, y que mide 20 centímetros. Este ídolo le fué traído de Mejico al Sr. Penitenciario por nuestro compatriota el Rdo. Sr. Morá á quien se lo entregó un indígena convertido al Catolicismo.

—La Alcaldía de Alcanar tiene de manifiesto al público el padrón de cédulas personales.

Y la de Amposta publica el resultado del sorteo de vocales asociados que han de constituir la Junta municipal.

—El Juzgado de Instrucción de Falset saca á pública subasta una manta propiedad de Manuel Sambró Arnau, natural de Fatarella.

Y el de primera instancia de Tortosa la venta en pública subasta de un huerto embargado á Eusebio Llasat y Castells, vecino de esta ciudad.

—Han sido restauradas por el escultor de esta ciudad D. Ignacio Baltri, las figuras del Calvario de Tivenys.

—Encuéntrese enfermo de algun cuidado nuestro particular amigo

D. Domingo Manuel, administrador del Banco de Tortosa.

Deseamos que el Señor le devuelva la salud si así conviene para bien de su alma.

—Aprovechando el aumento de aguas del Ebro han arribado varios barcos cargados de aceitunas y otras mercancías.

—Los trigos de nuestra huerta han experimentado extraordinario desarrollo á consecuencia de las últimas lluvias. Su aspecto lozano hace presagiar una abundante cosecha.

—Se ha derritido completamente la nieve que coronaba las montañas del puerto de Caro.

—Ha fallecido en esta ciudad doña Bibiana Reguera, viuda del coronel de caballería D. Joaquín Vallés y hermana política del brigadier carlista D. Francisco Vallés. R. I. P. A.

—Hoy ha sido conducido á la última morada el cadáver de Doña Liberata Langa Pastor, esposa de D. Jaime Rovira Audren, viéndose el acto sumamente concurrido. Nuestro pésame más sentido. R. I. P.

—El sábado empezó á crecer el Ebro y hasta hoy ha aumentado un metro su nivel. Continua creciendo, aunque lentamente.

—Está encalmado por completo el comercio de aceite. El añejo se cotiza de 17 á 18 pesetas y el nuevo de 19 á 20, cántaro de 15 kilos.

—Ayer como coronamiento de los santos ejercicios que la semana anterior han practicado las jóvenes teresianas, en la iglesia de San Antonio se celebró comunión general, cuya misa dijo el Excmo. Sr. Obispo. Por la tarde se cantó el seráfico trisagio, meditación, sermón por el reverendo P. Rosell y solemne Te-Deum.

—Se han publicado los edictos para la provisión de la canongía Lectoral de Vich.

—El Rdo. D. Absalon Bernad ha sido nombrado coadjutor de Lucena.

—Para sustituir al Obispo de Madrid-Alcalá que pasa al Arzobispado de Valladolid, se indica entre otros al Dr. Castellote.

Ingleses y boers

De Wat, á quien ya tenían los ingleses por cogido en la ratonera por las nueve columnas que lo perseguían, aparece de nuevo moviéndose libremente hacia Petrusville. Según el corresponsal de *The Times*, le acompañan la mitad de sus fuerzas (la otra mitad camina en otra dirección) y los boers acudidos por Hertzog que han subido desde Calvinia. De Wet ha conseguido, pues, su objetivo, que era unirse con estas fuerzas, y sus actuales movimientos indican que trata de unirse también, en Richmond, á las del jefe boer Kritzinger, que ya está en contacto con él.

Como de costumbre, las nueve co-

lumnas inglesas que perseguían á De Wett se han quedado retrasadas y tienen que organizar ahora un nuevo plan.

Los boers invasores de la Colonia del Cabo hacen circular por todo el territorio unas proclamas firmadas por Steyn y por De Wett, en las que hace constar que las dos repúblicas boers siguen no conquistadas y que la guerra sigue y seguirá más fieramente nunca.

«Dejaríamos de ser hombres, dicen las proclamas, si consintieramos que quedaran sin castigo los soldados que han maltratado nuestras mujeres y nuestros hijos, y han quemado nuestras granjas por puro afán de hacer daño y espíritu de destrucción.»

Tal es el estado de las cosas en Africa, cuando vienen anunciando de Londres la capitulación de Botha y como quien dice la terminación de la guerra.

Una secta anti-farmacéutica

Como ocurre con todo lo malo, no ha faltado en los Estados Unidos quien trate de imitar y aún de sobrepasar las hazañas de Mme. Nantón.

Llámanse la competidora de la heroína anti alcohólica mis Dowie, y se diferencia de aquélla en que sus iniciativas destructoras no se dirigen contra taberneros y cervecedores, sino contra los boticarios.

Dicha señorita forma parte de una secta denominada de «científicos cristianos» ó «curanderes por la fe», cuya farmacopea, según su título expresa, es un tanto compendiosa y reducida.

Hace pocos días miss Dowie, seguida de unas cuantas «misses» de armas tomar, entró tumultuosamente en varias boticas de Chicago, y se entregaron con fruición á la obra regeneradora de romper frascos y probetas, bajo el pretexto, ó por la razón, de que consideraban todas las substancias farmacéuticas como obra del diablo, toda vez que la fé es lo único que salva.

Lo más curioso del caso es que la policia presencié impasible las hazañas de las «cristianas científicas», que, como es natural, provocaron serios desórdenes públicos.

TELEGRAMAS

Madrid 3.

La Reina ha encargado al señor Villaverde la formación de un gobierno parlamentario.

Mañana llevará á Palacio la lista de los que hayan de constituir el nuevo Gabinete.

Madrid 3, 23

En la cuestión política se ha producido una sorpresa, pues la Reina ha encargado de formar Gobierno al señor Villaverde.

Al saberse que el general Azcárraga habla resignado sus poderes, dice «El Correo», para ponerse á cubierto de los trabajos hechos cerca del señor Silvela, esperaba todo el mundo que el señor Sagasta sería llamado para formar Gobierno, contribuyendo además á que se formara esta opinión el rumor que acogía toda la prensa de la mañana.

Los periódicos y la gente se han equivocado.

Madrid 3, 23

Se dá como seguro que en el nuevo ministerio presidido por el señor Villaverde, éste se encargará además de la cartera de Hacienda, el señor Allendezalazar desempeñará la cartera de Gobernación, entrando además en el gabinete los señores Cárdenas, Rodríguez, Sampedro y Aparicio.

El señor Silvela ocupará la presidencia del Congreso y el general Azcárraga la del Senado.

Madrid, 23.

Se han hecho comentarios sobre algunos incidentes ocurridos en la conferencia celebrada entre los señores Sagasta y Villaverde.

Cuando este último ofreció al partido liberal una cartera dentro del Gabinete parlamentario, contestó el Sr. Sagasta diciendo:

«No hablémos de esto; es un imposible: no consiento que se hable de tal asunto.»

«Ningún ministro liberal formará parte de este Gobierno.»

Sección religiosa

Santos de mañana

Beato Nicolás Factor, confesor.

Cultos

Sagrario. 5 tarde explicación de la doctrina cristiana y meditación.

San Antonio. Sigue el mes de San José, á las 7 de la mañana, misa rezada y meditación de una virtud del Santo con un ejemplo.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 y 1/2 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

JOSÉ BALLESTER

MÉDICO-OCULISTA

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de clínica del doctor Nadachay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

LA CENIA

«Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruejes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz á La Cenia.»

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, D. svaascimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarréglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándolo de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No deba haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hinchados, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde o más tarde, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y hasta una sola caja para ver su resultado. Se remiten por correo á quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al p. r mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolu DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más eacérgicos. Devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstructor poderoso, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTES Y RIBOT

ANGEL. 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción á todas las revistas católicas.

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería DE MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas é imágenes de Santos, estampas, **Mundos del Sagrado Corazón de Jesús** grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Menesca) y de bronce oro á precio de fábrica teniéndolo á disposición de los compradores los catálogos y listas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinageros, Palmatorios, Banderas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hissosos etc., etc.

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos é indulgenciados, los hay en las tallas 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios y modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, á más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fiaadores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Sme. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de roche, Bolsas de viaj. y para colegio, Maletas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Foforeras, Carteras, Farjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Letras y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbata, Cuellos, Puños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lenceros, marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadenas para reloj y para tigras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Caja para rapé, Bréchas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Traucillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería, Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vaselina rusa, Agua de Florida, Borlas de cismes, Póveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Voteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa, Cubiertos, cuchillos, cucharas, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetes, A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo á precios sumamente baratos.

Crónica

Con motivo de la fiesta de San Agustín, el día 28 de agosto, se celebró en el templo de San Agustín una misa solemne, en la que asistieron un gran número de señores, dando origen á una gran concurrencia. Después de la misa se celebró un gran baile, en el que se bailó hasta las tres de la mañana. El baile se celebró en el salón de la casa de don Juan de los Rios, y en él se bailó hasta las tres de la mañana. El baile se celebró en el salón de la casa de don Juan de los Rios, y en él se bailó hasta las tres de la mañana.